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В рамках проведения юбилейного Международного Валдайского дискуссионного клуба
по теме "Многообразие России для современного мира" в стенах Иверского монастыря
прошла сессия«Межрелигиозный и межэтнический диалог как отражение духовного
состояния общества». В работе сессии приняли участие представители традиционных
конфессий России.

  

Муфтий Москвы и Центрального региона, член ОП РФ Альбир Крганов в своем
выступлении отметил: тезисы; приветствую Вас от имени исторического мусульманского
центра ЦДУМ России и его руководителя Верховного Муфтия Талгат хазрат
Таджуддина . Глубоко символично что мы вместе данную тему обсуждаем в
православном монастыре. Позвольте начать свое выступление словами великого
башкирского писателя Мустая Карима "Не русский я, но Россиянин". Мы мусульмане
России в отличие от мусульман Европы являемся коренными жителями, гражданами
России. Более того мы искренне считаем что из сплава Киевской Руси и Волжской
Булгарии произросла современная Россия. Лидерские позиции Русской Православной
церкви в строительстве гражданского общества нашей страны, ее инициативы
облегчают нам другим конфессиям наш путь. Если совсем просто то, в известной
поговорке сказано " Где прошел медведь, там пройдет и лиса". Россия - страна где не
было межрелигиозных войн, и не надо ситуацию искусственно усложнять. В России за
последние годы построено почти 8 тысяч мечетей, работают 7 высших исламских ВУЗов,
десятки тысяч людей совершают хадж, мы активнее действуем на общественных
площадках.  После встречи в первый день на Валдайском клубе с С.С.Собяниным ко мне
обратились многие международные журналисты, касаемо темы строительства мечетей.
Во – первых, Мэр не говорил что вообще больше мечетей в Москве не будет, он сказал
что Москва не нуждается в большом количестве мечетей. Мне кажется, надежда
построить мечети в Москве еще есть. В этой связи возникает другой вопрос, как
добиться согласованной позиции в решении данного вопроса не навредив нашим
межнациональным взаимоотношениях. Легкого решения нет, нужно договариваться с
Москвичами, показать им логичность решения данного вопроса. Здесь могу привести
пример когда 190 лет тому назад в Москве в знак глубокой благодарности совместной
победы над Наполеоном татарам и башкирам Царем было дано позволение
строительства мечети , она теперь на Татарском пер в нашей столице. Думаю нужно
помнить и данные добрые примеры. И последнее мы хотим попросить политиков
разгульно не использовать религию в решении своих политических узких задач. В
современном мире это кощунственно и аморально, мы против политизации Ислама.
Многонациональной и многоконфессиональной России, как и всему остальному миру
важно сохранить свое многообразие в единстве. Спасибо за внимание.
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